
Protokoll des 1. SiPs am 9.11.2023 im Grazer Rathaus

9:00 Vertagung um 15 min
9:15 SiP Beginn; Felicitas Lackner eröffnet die Sitzung
9:16 Begrüßung Bürgermeisterin Elke Kahr
9.21 Begrüßung Labg. Robert Reif NEOS
9:23 Feststellung der Beschlussfähigkeit 60/67
9:25 Abstimmung der Tagesordnung: einstimmig angenommen
9:25 Vorlesung der Geschäftsordnung
9:36 Abstimmung der Geschäftsordnung: einstimmig angenommen

9:37 Abstimmung der 12 Nachdelegierten: alle 12 Personen positiv abgestimmt
9:40 Abstimmung der Geschäftsordnung inkl. Nachdelegierten: einstimmig angenommen

9:41: GO-Antrag Simon Grill - Anmeldepflicht auch für Gäste
9:43 Eröffnung der Redner:innenliste
9:44 WM Sabrina Piller: auch Gäste wollen Essen & Trinken (Anzahl an Personen)
9:45 WM Sophie Schaller: Positiv zustimmen
9:45 WM Tanja Gaber: Anmeldepflicht soll auch für Gäste gelten, damit LSV weiß wer da ist
9:46 EA Luca Kober: Unter Punkt 1.3 Gäste soll § 11 mit dem Inhalt “Gäste müssen sich 24h
vor Beginn des SiPs anmelden” ergänzt werden.

9:47 EA Luca Kober: 1 Gegenstimme, 3 Enthaltungen - angenommen

GO-Antrag: 0 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen - angenommen

9:49: GO-Antrag Alexander Hirtzi - Als Antragsteller direkt auf Fragen antworten
dürfen
9:51 Redner:innenliste eröffnet
9:52 AÄA: Eszter Babics: bei Punkt 1 “ein Wortmeldungsantrag”, statt “eine Wortmeldung”
9:52 WM Simon Grill: positives Zureden
9:53 WM Lorenz Moitzi: Antrag unterstützenswert; Erklärung wieso
9:54 EA Sofie Schaller: Erweiterung um §21.9: Bei Konsensverfehlung der Antwort eines
Antragstellers

9:55 EA Sofie Schaller: 1 Enthaltung, 4 Gegenstimmen - angenommen
9:56 AÄA Eszter Babics: 12 Enthaltungen, 1 Gegenstimme - angenommen

9:56 GO-Antrag: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung - angenommen

9:56 Abstimmung der neuen Geschäftsordnung: einstimmig angenommen

9:57 1. Antrag Romana - Transparenz bei Schüler:innenrechten
9:59 Redner:innenliste eröffnet
10:00 AÄA Eszter Babics: Aufnahme des Themas Schüler:innenrechte als
fächerübergreifendes Kompetenz in den Lehrplan, dass es je nach Schultyp in
unterschiedlichen Fächern integriert wird.



10:01 WM Simon Grill: Befürwortung des Antrags, Bsp: SV profitiert auch davon
10:02 WM Tanja Gaber: Persönliches Beispiel
10:04 WM Sabrina Piller Persönliches Beispiel
10:04 Kerstin Grabner: positive Zustimmung
10:05 WM Yousef Boudjada: positive Zustimmung
10:07 EA Jonathan Krammer: Unterrichtsfach Mental Health und Recht auch an AHS
10:08 AÄA Vuk Stevanoric: Punkt 2: Nicht nur Oberstufe, sondern auch
Unterstufenschüler*innen
10:09 WM Eszter Babics: WM zu EA von Jonathan Krammer
10:11 EA Lorenz Moizi: Lehrer:innen kennen die Schüler:innenrechte auch nicht ->
Aufklärung in Seminaren
10:12 WM Youssef Boudjada: Meinung zu Unterstufe & MentalHealth Unterrichtsfach
10:14 WM Ennio Resnik
10:15 Jonas Schober: BMHS auch kein eigenes Unterrichtsfach zu Recht&Mental Health
10:16 Alexander Hirtzi: negativ zu eigenes Unterrichtsfach, lieber Workshop
10:17 EA Valentina Stock: Einbindung in den Englischunterricht
10:18 EA Tiana Mavriqi: Sichtbare Aufstellung der Schüler:innenrechte durch Plakate im
Schulhaus,...
10:19 WM Konstantin Klautzer
10:20 WM Enio Resnik
10:20 AÄA Sofie Schaller: Schülerinnenrechte lehren in Persönlichkeitsbildung, Geografie
oder Geschichte
10:22 Antrag auf Schluss der Reder:innenliste - 11 Dagegen, 8 Enthaltungen, angenommen
10:23 WM Julian Schmid
10:24 WM Youssef Boudjada
10:25 EA Kerstin Grabner - strengere Vorgehensmaßnamen wenn Lehrer gegen Rechte
verstoßen
10:26 WM Lora Iballi
10:28 WM Felix Platzer
10:29 AÄA Lorenz Scharl: 1. Punkt Ober- oder Unterstufe
10:30 WM Clemens Bratl

10:30 Antrag auf Schluss der Redner:innenliste - 5 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen,
angenommen

10:31 WM Youssef Boudjada
10:32: EA Jonathan Krammer
Aufgrund des EA wurde sie wieder geöffnet

10:33 Antrag Schluss der Debatte - einstimmig angenommen

10:34 AÄA Eszter Babics: 1 dagegen, 11 Enthaltungen - angenommen
10:34 AÄA Vuk Stevanovic: 0 dagegen, 15 Enthaltungen - angenommen
10:35 AÄA Sofie Schaller: 27 dafür, 20 dagegen, 26 Enthaltungen - angenommen
10:36 AÄA Lorenz Scharl: 19 dafür, 27 Enthaltungen, 25 Dagegen - nicht angenommen
10:36 EA Jonathan Krammer: 0 dagegen, 3 Enthaltungen - angenommen
10:37 EA Lorenz Moizi: 16 dafür, 40 dagegen, 12 Enthaltungen - nicht angenommen
10:39 EA Valentina Stock: 6 dagegen, 15 Enthaltungen - angenommen



10:39 EA Tiana Mavriqi: 4 dagegen, 7 Enthaltungen - angenommen
10:40 EA Kerstin Grabner: 1 dafür, 16 Enthaltungen - nicht angenommen
10:41 EA Jonathan Krammer: 0 dagegen, 4 Enthaltungen - angenommen

10:42 Hauptantrag von Romana: 0 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen

10:44 2. Antrag Sofie Schaller - Vorgezogene Matura auch für AHSen
10:46 Redner:innenliste eröffnet
10:47 WM Eszter Babics: Warum nicht auch die AHSen
10:48 WM Julian Schmid: Hat selber vorgezogen maturiert
10:49 WM Tanja Gaber: Beispiel einer BMHS
10:50 WM Lora Iballi
10:51 EA Konstantin Klautzer: Fall zu Fall Entscheidung, bei Fächern, die es auch in der 8.
Klasse gibt
10:52 AÄA Luca Kober in Sofies Namen: Die Einführung der vorgezogener Matura in den
AHSn nach Vorbild der BMHSn
10:53 WM Alexander Hirtzi

10:54 AÄA Luca Kober: 1 dagegen, 4 Enthaltungen - angenommen
10:54 EA Konstantin Klautzer: 4 dafür, 29 dafür, 39 Enthaltungen - abgelehnt

10:56 Hauptantrag: 4 Enthaltungen - angenommen

10:57 3. Antrag Lorenz Moitzi - Steirisches Jausen-Finanzierungspaket für alle
Schülerinnen und Schüler
10:59 Eröffnung der Redner:innenliste
11:00 WM Tanja Gaber: Verständnisfrage bzgl. Punkt 3
11:01 WM Luca Kober: wir als LSV haben uns damit beschäftigt
11:02 WM Lorenz Moitzi (vorgezogen beantw. Frage von Tanja)
11:03 WM Jonathan Krammer
11:05 WM Lora Iballi
11:05 WM Julian Schmid: Für wen sind die Gutscheine gedacht?
11:06 AÄA Sabrina Piller: bessere Formulierung des Punktes 2
11:07 Lorenz Moitzi: Antwort auf Julian Schmid (vorgezogen)
11.08 AÄA Maximilian Spari: Änderung des 2. Absatz
11:09 WM Tiana Maxniqi
11:10 AÄA Kerstin Grabner: Finanzierungspaket nur für sozialschwache Familien
11:11 EA Vuk Stevanovic: Forderung des Kanzlermenüs an allen Schulbuffets um 3,50 €
11:11 AÄA Romana Krinner-Schweiberger - Konkretisierung des 3. Punkts
11:12 EA Tanja Gaber: Punkt 4 Erweiterung: Gratis Mahlzeit an ganztägigen Pflichtschulen
11:13 WM Elisabeth Baumgartner: unterstützt Jausengutscheine
11:14 Eszter Babics: bsp. Wien zu Tanjas Antrag
11:15 AÄA David Madl: Befürwortung des Antrags; Verminderung der MwSt. der Produkte
des Schulbuffets
11:16 WM Jonathan Krammer
11:17 WM Lorenz Moitzi: Heraushebung des Essensgutscheins für Kinder
11:17 WM Johnathan Krammer



11:18 AÄA Lorenz Scharl: Punkt 2 mind. 1 Gericht täglich günstig an Schulbuffets, das
nahrhaft und gesund ist. Gegen Günstigung ALLER Schulbuffetspeisen
11:19 WM Michael Kortschak
11:20 WM Alexander Hirtzi: weist darauf hin, dass das Kanzlermenü unseriös erscheint und
sarkastisch gemeint war und neg. abgestimmt werden sollte
11:21 WM Eszter Babics: jeder Schüler*in verdient eine warme Speise pro Tag
11:23 WM Vuk Stefanovic: ALLE Schüler:innen sollten Gutscheine kriegen, befürwortet
Kanzlermenü zum provozieren
11:24 WM Kerstin Grabner
11:25 WM Ennio Resnik
Schluss der Rednerliste: 8 dagegen, 6 Enthaltungen
11:26 WM Eszter Babics: unmöglich, herauszufinden wer Gutscheine bräuchte und wer nicht

11:29: Antrag auf Schluss der Debatte: 17 dagegen, 4 Enthaltungen - angenommen

11:30 AÄA Sabrina Piller: 19 Enthaltungen, 16 dagegen - angenommen
11:31 AÄA Maximilian Spari: 3 dafür, 23 Enthaltungen - abgelehnt
11:33 AÄA Kristina Grabner: 11 Enthaltungen, 4 dafür - abgelehnt
11:34 AÄA Romana Krinner-Schweiberger: 0 dagegen, 5 Enthaltungen - angenommen
11:34 EA Vuk Stevanovic: 6 dafür, 18 Enthaltungen - abgelehnt
11:35 AÄA Lorenz Scharl: 1 dagegen, 8 Enthaltungen - angenommen
11:36 EA Tanja Gaber: 0 dagegen, 6 Enthaltungen - angenommen
11:37 AÄA David Madl: 25 dafür, 3 dagegen - angenommen

11:38 Hauptantrag: einstimmig angenommen

11:39 Nachdeligierung (Civan Sevinc): einstimmig angenommen

11:40 4. Antrag Johannes Azer - Vernachlässigung der Softskills
11:41 Eröffnung des Redner:innenliste
11:42 WM Eszter Babics: positive Wortmeldung
11:43 WM Simon Grill: Beispiel Lehrer:in der nichts erklären kann
11:44 AÄA Julian Schmid: Punkt 2: kein Unterrichtsfach, sondern Wahlfach
11:44 WM Lora Iballi: kein eigenes Fach (Workshops und Wahlpflichtfächer)
11:46 EA Florentina Lackner: Entschuldigung der Fehlstunden bei der Teilnahme an
Workshops und Seminaren des Themas Softskills für alle Schülerinnen und Schüler.
11:46 WM Youssef Boudjada: Fach KKP
11:48 WM Eszter Babics: Lehrer müssen es auch lernen (reden,...)
11:49 EA Tiana Mavriqi: Softskills für jeden Schultyp übergreifend
11:51 AÄA Luca Kober: Wahlpflichtfach oder Freigegenstand statt Unterrichtsfach
11:51 EA Konstantin Klautzer: SoftSkills in Englisch und Deutsch in Form von
Präsentationen
11:52 EA Valentina Stock: interkultureller Aspekt, Verhalten in versch. Kulturen
11:53 EA Konstantin Klautzer: Wahlpflichtfach DRL mit Rhetorik, Debatten und Logik
11:54 AÄA Johannes Azer: persönliches Beispiel, zu 1.; nähere Beschreibung der Softskills
11:55 AÄA Michael Kortschak: 1. Punkt Softskills im Zuge des Deutschunterrichts und
Workshops
11:58 WM Lorenz Moitzi



11:59 AÄA Civan Sevinc: gegen extra Unterrichtsfach

12:00 AÄA Luca Kober: 2 dagegen, 6 Enthaltungen - angenommen
12:01 AÄA Johannes Azer: 0 dagegen, 16 Enthaltungen - angenommen
12:02 AÄA Michael Kortschak: 15 dafür, 14 dagegen - angenommen
12:03 AÄA Civan Sevinc: 25 dafür, 21 dagegen, 27 Enthaltungen - angenommen
12:05 EA Florentina Lackner: 1 dagegen, 14 Enthaltungen - angenommen
12:06 EA Valentina Stock: 0 dagegen, 8 Enthaltungen - angenommen
12:06 EA Konstantin Klausa: 5 dafür, 25 dagegen - abgelehnt
12:07 EA Konstantin Klausa Einführung Softskills in Deutsch und Englisch: 5 dagegen, 23
Enthaltungen - angenommen
12:08 EA Tiana Mavriqi: 3 dagegen, 19 Enthaltungen - angenommen

12:08 Hauptantrag: einstimmig angenommen

12:09 PAUSE
Treffpunkt 13:10

Simon Grill übernimmt um 13:18 den Vorsitz
Sitzung wird um 13:18 wieder eröffnet

13:18 5. Antrag Tanja Gaber - Stressprävention

13:22 Nachdeligierung (Livia Eltombe): einstimmig angenommen

13:24 Redner:innenliste eröffnet
13:24 WM Tanja Gaber: Ergänzung und nähere Beschreibung zu Antrag
13:26 WM Felicitas Lackner: persönliches Beispiel
13:27 AÄA - Sofie: Punkt 4 statt 20, 30 Minuten
13:28 WM Julian Schmid: persönliches Beispiel
13:29 WM Ennio Ressnik
13:29 AÄA Valentina Stock
13:30 AÄA Miriam Kammerhofer: 1. Punkt: nicht nur KVs, sondern alle Lehrer:innen
13:31 AÄA Tanja Gaber: Punkt 5: Konkretisierung von Rückzugsmöglichkeiten …
13:32 WM Tiana Mavriqi: Schule sollte ein Ort sein, wo wir uns wohl fühlen
13:33 AÄA Elisabeth Baumgartner: Punkt 2, Workshops zur Stressprävention 1x pro Jahr
13:34 WM Youssef Boudjada: psychisch selbst keine Probleme aber dafür nix für die Schule
getan
13:36 EA Konsantin Klautzer: einheitlicher Schulbeginn ab 8 Uhr, um Schlafmangel
vorzubeugen
13:36 EA Johannes Azer: größere Pausen zwischen SAs und Tests
13:37 EA Sofie Harrer: Punkt 2: Workshops mit Lernen untereinander Stress nicht zu
verstärken
13:39 WM Konstantin Klautzer: anstatt einheitlicher Schulbeginn, frühestens um 8 Uhr
13:40 WM Jana Habernig: Öffis völlig überfüllt, deshalb gleicher Schulbeginn nicht sinnvoll
13:41 EA Ennio Ressnik: Diskretion vor der Klasse und vor Lehrer:innen
13:43 WM Sandra Nisic: persönliches Beispiel



13:45 AÄA Sophie Schaller: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen
13:45 AÄA Valentina Stock: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen
13:46 AÄA Miriam Kammerhofer: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen
13:47 AÄA Tanja Gaber: 0 dagegen, 3 Enthaltungen - angenommen
13:47 AÄA Elisabeth Baumgartner: 6 dagegen, 18 Enthaltungen - angenommen
13:48 EA Konstantin Klautzer : 30 dafür, 29 dagegen, 12 Enthaltungen - angenommen
13:49 EA Johannes Azer: 3 dagegen, 14 Enthaltungen - angenommen
13:50 EA Sophie Harrer: 28 dafür, 5 dagegen - angenommen
13:51 EA Ennio Ressnik: 11 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen

13:52 Hauptantrag: 0 dagegen, 3 Enthaltungen - angenommen

13:52 6. Antrag Lilian Kummer - Modernisierung der Schulausstattung und des
Schulgebäudes
12:54 Eröffnung der Redner:innenliste
13:55 AÄA Felicitas Lackner: Punkt 2: in Räumen wos die Sicherheit erlaubt
13:56 WM Lora Iballi: Erfahrungen aus Schule
13:56 WM Sabrina Piller: Bericht aus eigener Erfahrung
13:57 AÄA Eszter Babics: alle (auch Reinigungskräfte) verpflichtet Mülltrennung
auszuführen
13:58 WM Lorenz Moitzi: Zustimmung, sollte Standard sein - der Zeit anpassen
14:00 WM Florentina Lackner: persönliches Beispiel
14:00 WM Sofie Schaller: persönliches Beispiel
14:01 WM Youssef Boudjada: Scherz, nennt Probleme an seiner Schule
14:03 WM Julian Schmid: persönliches Beispiel
14:04 AÄA Nabila Alyu: Problem, dass Lehrer nicht mit IT umgehen können.
14:05 WM Civan Seninc: Transparenz der Schule nötig weil die das Geld selbst einteilen
darf, persönliches Beispiel (letztens hat nicht der Lehrer sondern der Beamer den Unterricht
beendet)
14:06 WM Fabian Graf: Einblick aus eigener Schule - bei ihm wird viel gut umgesetzt
14:08 EA Michael Jauschnig: auch Schulwärt:innen sollen weitergebildet werden
14:09 WM Luca Kober: Bericht aus LBS Mureck (Patrick) Geld mit Müll machen.
14:10 WM Eszter Babics: persönliches Beispiel
14:12 WM Florentina Lackner
14:12 WM Ennio Ressnik: Lehrern beibringen wie man mit Technologie umgeht, Updates der
Technologie, Lernumfeld wirkt sich auf den Lernerfolg aus
14:13 WM Kerstin Grabner: Bericht von Schule - Dinge kaputt, auf WC randaliert
14:15 WM Tanja Gaber: Problem mit Wasserleitungen

14:16 Antrag auf Schluss der Redner:innenliste: 0 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen

14:17 WM Lorenz Moitzi: technische Geräte essentiell, Overheadprojektor
14:18 EA Lukas Stark: MIndestausrüstung an allen Schulen → gestrichen, weil in Punkt 4
schon vorhanden.
14:20 WM Elissar Amairi: Bericht aus Schule: u. a. keine Spiegel auf WC, Beamer händisch
einschalten, Mülltrennung schlecht
14:21 WM Julian Schmid: Müll wird von Reinigungskräften nicht sortiert.



Antrag auf Schluss der Debatte: 4 dagegen, 1 Enthaltung

14:24 AÄA Felicitas Lackner: 0 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen
14:25 AÄA Eszter Babics: einstimmig angenommen
14:26 AÄA Nabila Alyu: einstimmig angenommen
14:26 EA Michael Jauschnig: 1 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen

14:26 Hauptantrag: einstimmig angenommen

14:27 7. Aufklärung über Nachhaltigkeit, Regionalität und Saisonalität - Patrick Wolf
(Simon verliest)

14:39 Eröffnung der Redner:innenliste
14:29 WM Eszter Babics: Ernährung wichtig, unbedingt unterstützen
14:31 WM Sofie Schaller: an Mittelschulen gibt es so ein Fach schon, aber nicht an
Unterstufen
14:31 WM Romana Krinner-Schweiberger: sehr unterstützenswert und f. alle relevant
14:32 WM Tanja Gaber: Kindergarten und Krippe super, dann wirds immer weniger
14:33 WM Sabrina Piller: Bericht aus Schule
14:33 WM Florentina Lackner: Beispiel von der Volksschule
14:34 WM Vuk Stevanovic: Workshops super aber kein eigenes Unterrichtsfach
14:35 WM Ennio Ressnik: gesunde Ernährung ist wichtig - kein extra Fach
14:36 WM Elisabeth Baumgartner: Aufklärung wichtig f. Zukunft, 2 h nicht sinnführend
14:37 EA Julian Schmid: Fokus auf Saisonalität, Regionalität und Nachhaltigkeit
14:38 EA Valentina Stock: Aufklärung über Essstörungen,...
14:39 WM Lorenz Scharl: Frage: auf was beziehen sich d. 2 h/Woche - keine Antwort
14:39 WM Sandra Nisic: Gesundheitscoaching Zertifikat an Schulen, keine weiteren h, vlt.
Workshop
14:41 AÄA Alexander Hirtzi: Punkt 1, Streichung der 2 Wochenstunden, Aufnahme in den
Lehrplan
14:42 WM Lilian Kummer: Hat Ernährung als Fach - zu umfangreich, daher kein eigenes
Fach
14:43 AÄA Eszter Babics

14:43 AÄA Alexander Hirtzi: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen
14:45 AÄA Eszter Babics: 0 dagegen, 5 Enthaltungen - angenommen
14:46 EA Julian Schmid: 0 dagegen, 3 Enthaltungen - angenommen
14:46 EA Valentina Stock: 2 dagegen, 7 Enthaltungen - angenommen

14:47 Hauptantrag: 0 dagegen, 4 Enthaltungen - angenommen

14:48 8. Ausbau der schulpsychologischen Betreuung an steirischen Schulen - Carina
Schemmel

14:50 Ordnungsrufe an Leon und Gabriel für Essen im Saal



14:50 AÄA Romana Krinner-Schweiberger: zu Punkt 1 “Angebot der regelmäßigen
psychologischen Betreuung …”
14:52 EA - Eszter Babics: “Die verpflichtende Anonymität bzw. Schweigepflicht von
Schulpsycholog:innen, soll an allen Schulen umgesetzt zu werden” Beispiele: Liste,
Vertrauensgrundsatz, etc.
14:53 WM Tanja Gaber: Problem mit Schulpsychologin - erzählt Dinge weiter
14:55 EA Sofie Schaller: Aufklärung über Behandlungsmöglichkeiten
14:55 EA Lorenz Moitzi: konservative Erziehung -> Tabu: Hilfe suchen
14:57 WM Jonathan Krammer: hinterfragt Punkt 1 - wie gemeint?
14:58 EA Lora Iballi: Angst, dass Klassenkameraden etw. erfahren
14:59 WM Felicitas Lackner: am meisten Zustimmung von Erwachsenen, fast alle Politiker,
mit denen Feli geredet hat, haben zugestimmt
15:00 WM Alexander Hirtzi: hat keine Ahnung, wer Schulpsycholog:in ist und wann und wie
er/sie erreichbar ist
15:00 AÄA Tiana Movriqi: Punkt 2, nicht nur Aufklärung sondern auch Entstigmatisierung
von Behandlungsmöglichkeiten
15:02 AÄA Luca Kober: Punkt 2: Vorstellung 1x jährlich zu Schulbeginn
15:03 WM Thobias Rampitsch: persönliches Beispiel, Ermutigung Poster aufzuhängen (Rat
auf Draht,...)
15:04 EA Valentina Stock: Schulpsychologin muss medizinisches und externes Personal
sein
15:05 WM Jana Albrecher: Bericht von eigener Schule: funktioniert gut (Formular online und
Broschüre)
15:06 WM Kerstin Grabner: Entstigmatisierung und weitere Aufklärung
15:07 EA Eszter Babics: Workshops und Infotage von Dritten an Schulen

15:09: Antrag auf Schluss der Rednerliste: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen

15:10 WM Ennio Ressnik: Unterfinanziert
15:10 AÄA Anna Kriebernegg: Punkt 1, im Akutfall/Notfall sofort Schulpsycholog:in an die
Schule holen
15:11 WM Elisabeth Baumgartner: Aufklärung
15:13 EA Sandra Nisic: Verpflichtende Erstgespräche bei Schulspycholog:in
15:15 EA Clemens Bratl: Mehr Budget für Psycholog:innen
15:16 WM Florian Scharl: sieht verpflichtendes Gespräch nicht sinnvoll
15:17 WM Konstantin Klautzer: Vertrauensbasis fehlt bei 1. Gespräch

15:18 Antrag auf Schluss der Debatte: 3 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen - angenommen

15:19 AÄA Romana Krinner-Schweiberger: 1 Gegenstimme, 2 Enthaltunge - angenommen
15:20 AÄA Tiana Mavriqi: 0 dagegen, 10 Enthaltungen - angenommen
15:20 AÄA Luca Kober: 0 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen
15:21 AÄA Anna Kriebernegg: 0 dagegen, 1 Enthaltung - angenommen
15:21 EA Sofie Schaller: 3 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen - angenommen
15:22 EA Lorenz Moitzi: 0 dagegen, 8 Enthaltungen - angenommen
15:23 EA Lora Iballi: einstimmig angenommen
15:23 EA Valentina Stock: 2 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen - angenommen
15:24 EA Eszter Babics: 1 Gegenstimme, 5 Enthaltunge - angenommen



15:24 EA Sandra Nisic: 12 Fürstimmen, 28 Gegenstimmen, 17 Enthaltungen - abgelehnt
15:25 EA Clemens Bratl: 2 Gegenstimmen 9 Enthaltungen - angenommen

15:26 Hauptantrag: einstimmig angenommen

15:27 Felicitas Lackner übernimmt wieder den Vorsitz

15:28 9.Worin bin ich eigentlich gut? - Simon Grill

15:32 EA Johannes Azer: Mehr Lehrausgänge
15:33 EA Simon Grill: Simon: “Es soll eine verpflichtende Berufsorientierung mit externen
Expert:innen/Firmen in der 3 und 4ten Klasse Unterstufe und in der 3 bzw. 4 Oberstufe in
den Lehrplan ermöglicht werden für alle steirischen Schüler:innen
15:34 WM Tanja Gaber: Eigene Erfahrung über Bafep: Weiterbildende Schulen stellen sich
in Unterstufen/Mittelschulen vor
15:35 EA Lorenz Moitzi: Berufspraktische Tage
15:37 WM Eszter Babics: Bericht aus eigener Erfahrung bzgl. berufspraktische Tage

15:38 EA Johannes Azer: einstimmig angenommen
15:38 EA Simon Grill: 1 dagegen, 3 Enthaltungen - angenommen
15:39 EA Lorenz Moitzi: 0 dagegen, 2 Enthaltungen - angenommen

15:39 Hauptantrag: einstimmig angenommen

15:40 Simon Grill übernimmt wieder den Vorsitz

15:41 10. Einbindung künstlicher Intelligenz in den Schulalltag - Romana
Krinner-Schweiberger
15:42 WM Eszter Babics: Teil unseres alltäglichen Lebens, nicht nur ChatGPT auch
Geogebra, Übersetzer,...
15:45 WM Felicitas Lackner: in der Politik großes Thema, Tür ist offen sie geht nicht mehr zu
15:46 WM Tanja Gaber: Eigenes Beispiel Englisch Lehrer und Deutsch Lehrerin
15:48 WM Lorenz Moitzi: KI-Bilder, Aufklärung ist wichtig, gegen Verwendung im Unterricht
-> nimmt Jugendlichen das Denken ab
15:50 EA Luca Kober: SuS und LuL über Gefahren und Möglichkeiten aufklären
15:51 WM Michael Kortschak: Firmen stellen Pro-Version von ChatGPT zur Verfügung um
Mitarbeiter:innen Arbeit abzunehmen
15:51 WM Valentina Stock: Was ist KI genau? ChatGPT bei VWAs - Plagiat
15:53 WM Johannes Azer : ChatGPT korrigiert Texte besser als Lehrer:innen und gibt auch
noch Tipps zur Verbesserung

15:54: Ende des SiPs aufgrund von Saalproblemen

Beantworten von Fragen
Werbung Seminar
Gruppenfoto


